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Елена Кузнецова. Кукла с жёлтой розой. Шерсть, вязание. 

VIII Городской фестиваль самодеятельного народного творчества 

«Екатеринбургские родники»

Вести из местных 

организаций

Праздничный 

вечер 
6 марта в Библиотечном центре «Екате-

ринбург», Филиал «Ленинский», пред-

седатель местной организации ВОИ 

Ленинского района Екатеринбурга Куз-

нецова Елена Михайловна открыла 

праздничный вечер: 

— Я рада, что наша такая хорошая, 

красивая встреча состоялась. Сегодня 

мы будем поздравлять с Днём защитни-

ка Отечества наших мужчин, сегодня мы 

будем поздравлять с Международным 

женским днём наших женщин. Так вот, у 

нас традиционно сложилось: мы делаем 

два праздника в один, и нам это очень 

комфортно...

В первую очередь я хочу поблаго-

дарить заведующую Филиалом «Ленин-

ский» Библиотечного центра «Екатерин-

бург» Наталью Владимировну Елфи-

мову за чуткое отношение к нам. Она 

предоставляет нам такой прекрасный 

белый зал, понимая, что у нас нет поме-

щения, где мы могли бы встречаться. 

Я вас всех знаю, уважаю, с вами я 

делюсь всеми планами наших поездок и 

мероприятий, а они у нас проходят каж-

дую неделю. Каждую неделю мы ездим, 

ходим, конечно, благодаря вам только. 

Я поздравляю вас с такими большими 

праздниками! 

Пусть будет всё,

Что в жизни нужно,

Чем жизнь бывает хороша: 

Любовь, здоровье, 

Верность, дружба 

И вечно юная душа!..

Мы благодарны администрации 

Ленинского района. Она начала нас 

поддерживать. Вы же помните, как за-

мечательно мы провели День Победы 

в прошлом году. И сегодня у нас в 

гостях начальник отдела по работе с 

общественными организациями и СМИ 

Администрации Ленинского района 

города Екатеринбурга Горкунова Анна 

Александровна:

— Я вам хотела от имени нашего 

депутата Законодательного Собрания 

Виктора Викторовича Маслакова, от 

имени главы Администрации Ленинского 

района Элены Заурьевны Беруашвили 

передать самые тёплые слова поздрав-

ления уважаемым мужчинам и, конечно 

же, самому лучшему украшению Ленин-

ского района, вашим замечательным 

женщинам. Елена Михайловна, в том 

числе и вам огромный привет и наши 

поздравления. 

Сегодня у нас гость, это бывший гла-

ва Администрации Ленинского района 

Евгений Константинович Архипов, кото-

рый на протяжении шести лет руководил 

районом, а сегодня он — активный член 

Общественного совета Ленинского райо-

на. Это общественная коллегиальная 

организация, которая в том числе под-

сказывает депутатам и главе: на какие 

проблемы больше всего нужно обратить 

внимание. 

Евгений Константинович и Виктор 

Викторович Маслаков подготовили не-

большие для вас подарки. И поэтому 

с наступающими и прошедшими уже 

праздниками. Очень рада вас видеть, 

спасибо вам большое! (Аплодисменты)

Евгений Константинович Архипов: 

— Добрый день, дорогие друзья!

Прежде всего, мужчин по хронологии 

событий хочу поздравить с 23 февраля, 

с Днём Советской армии, как у нас было 

принято всю жизнь называть этот День 

защитника Отечества. Пожелать мужчи-

нам здоровья, счастья, бодрости духа, 

быть такими же активными, такими же 

вовлечёнными во все процессы, которые 

происходят сейчас, происходят у вас в 

Обществе.

Ну и, конечно же, поздравить с насту-

пающим праздником 8 марта здесь при-

сутствующих женщин. Присоединяюсь 

к словам Анны Александровны, что вы, 

конечно, украшение Ленинского района.

Я хочу пожелать вам счастья, пре-

жде всего, любви ваших близких, ваших 

родных. Здоровья хочу вам пожелать, 

потому что здоровье, вы сами пони-

маете, без этого никуда, и все вот эти 

пандемийные вопросы, которые у нас 

возникли, конечно, многим из нас здо-

ровья они не добавили. 

Тем не менее, здоровья вам хочу по-

желать, чтобы все дни приносили вам 

только радости какие-то, чтобы родные 

ваши и близкие вас радовали, чем боль-

ше, тем лучше. В общем, всего, всего 

вам самого наилучшего. 

Мы накоротке с Еленой Михайловной 

переговорили о том, что в прошлом очень 

мало внимания обращал я на проблемы 

Общества, не помогал, не подходил, в 

глаза не смотрел... Я надеюсь, что, может 

быть, в другом качестве получится нам 

с вами наладить всё-таки отношения, 

улучшить их, и как-то постараться реаби-

литировать себя в ваших глазах. 

В лице Елены Михайловны, уважае-

мые женщины, хочу всех вас поздравить 

ещё раз с наступающим праздником 8 

марта! Счастья вам, всего самого хоро-

шего! Хочу поблагодарить Наталью Вла-

димировну, потому что она тоже очень 

много делает... (Аплодисменты)

Нина Андрияновна Кукушкина, от-

метившая в 2021 году 90-летний юбилей, 

обратилась к Евгению Константиновичу 

Архипову: 

— Извините, пожалуйста, я хочу ска-

зать, что я благодарна вашему папе. Он 

нас, пенсионеров — я как труженица тыла 

— никогда не оставлял без внимания, 

никогда! Вы знаете, это просто... Я, когда 

хожу на кладбище, я всегда подхожу к его 

могилке, всегда кланяюсь. Вы должны, как 

папа, держать себя, да. Это просто вели-

кое дело! Мы его вспоминаем с благодар-

ностью. Спасибо вам большое. Извините, 

что я вас задержала. (Аплодисменты)

Горкунова Анна Александровна: 

— Давайте, пока у нас есть время, я 

вам буду читать не лирику, а на какие-то 

вопросы отвечать буду... 

— Помещение когда будет?

— Смотрите, ситуация какая. Вы же 

понимаете, что сейчас за это помеще-

ние, в котором вы находитесь, за аренду 

мы не платим, а всё полностью — ЖКХ, 

электричество — оплачивает админи-

страция Ленинского района. 

На самом деле с помещениями в 

центре — ну как бы проблема. В Юго-

западном помещение подыскать можно, 

но, поскольку вы — общественная орга-

низация с образованием юридического 

лица, вам будет необходимо самим это 

всё делать либо получать субсидии. 

Субсидии не такие большие, поэтому мы 

стараемся сейчас подобрать какое-то 

помещение, но это будет очень накладно 

оплатить.

— А вы говорили, на Декабристов 

освобождается...

— На Декабристов освободили — 

городской Совет ветеранов переехал 

на 8 марта. Мы долго думали, оказы-

вается, на Декабристов там постоянно 

рвёт: то горячее водоснабжение, то 

холодное — там уже всё заплесне-

вело, это помещение сейчас вообще 

закрывается, потому что находится в 

аварийном состоянии. 

— Мы согласны и на сырость, глав-

ное — помещение дать. 

— Нашего согласия недостаточно, 

потому что оно не отвечает санитарным 

требованиям и нормам, к сожалению. 

Поэтому, что касается помещения, это 

очень такой сложный, долгий вопрос, 

потому что подобрать муниципальное 

помещение можно, но оплачивать его 

придётся общественной организации. 

Поэтому давайте будем бесплатно нахо-

диться, а для таких хороших мероприя-

тий, сборов и прочих вещей мы будем 

подыскивать какие-то помещения.

Кузнецова Елена Михайловна: 

— А наш праздник продолжается. Се-

годня в данное красивое помещение мы 

пригласили заслуженного артиста Рос-

сийской Федерации Алексеева Ивана 

Петровича и лауреата Всероссийских 

и Международных конкурсов пианистов 

Шубину Елизавету Михайловну.

Примите моё поздравление и от 

имени артистов, с которыми я познако-

милась. Я вас люблю, уважаю, думаю о 

вас двадцать четыре часа.

Алексеев Иван Петрович:

— Добрый день, дорогие друзья! 

Наш концерт мы посвящаем тем, кто 

защищал нашу Родину во время Великой 

Отечественной Войны, и тем, кто в наше 

сложное для страны время защищает 

сейчас своё Отечество, своих родных, 

близких, друзей, любимых. А начинаем 

мы наш концерт с песни Вениамина Бас-

нера на слова Михаила Матусовского «С 

чего начинается Родина?».

С чего начинается Родина?

С картинки в твоём букваре.

С хороших и верных товарищей,

Живущих в соседнем дворе...

В течение концерта, а он продол-

жался целый час, были исполнены 17 

замечательных, любимых всеми песен 

и мелодий. 

Филигранная игра на пианино Ели-

заветы Шубиной, обаятельный голос 

Ивана Алексеева взрывали зал громом 

аплодисментов, криками «браво». За-

вершила концерт знаменитая песня 
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Елена Михайловна Кузнецова с Иваном Алексеевым и Елизаветой Шубиной

Иван Алексеев 

Праздничный 

вечер 
Окончание. Начало на стр. 1

композитора Матвея Блантера на слова 

Михаила Исаковского «Катюша», ко-

торую знают и любят, и поют во всём 

мире. Вместе с Иваном Петровичем 

пел весь зал.

Расцветали яблони и груши,

Поплыли туманы над рекой.

Выходила на берег Катюша,

На высокий берег на крутой...

Кузнецова Елена Михайловна: 

— Сегодня у нас с вами состоял-

ся огромный и красивый концерт. Я 

очень благодарна артистам. Я очень 

рада, что встретила их, и мы отметили 

такое внимательное отношение к нам. 

Я действительно попыталась сказать, 

кто мы, и как нуждаемся в них... Я от 

всех вас и от себя лично поблагодарю 

Ивана Петровича за такие красивые 

песни и Елизавету Михайловну за такое 

красивое сопровождение. (Троекратное 

«спасибо!»)

Алексеев Иван Петрович:

— Дорогие друзья, не знаю, как мы — 

вам, а вы — нам очень понравились!

Голоса из зала:

— Приходите к нам ещё! Мы пере-

дать не можем, как вы нам понрави-

лись! Давайте, пригласим наших гостей 

на 9 мая!

В этот праздничный вечер несколь-

ко песен исполнил хор «Зорька алая». 

Состоялось традиционное чаепитие и 

удивительная лотерея, которую прове-

ла Нестерова Валентина Ивановна. Все 

желающие смогли посетить в библиоте-

ке выставку VIII Городского фестиваля 

самодеятельного народного творчества 

«Екатеринбургские родники», и полю-

боваться работами Кузнецовой Елены 

Михайловны и Кунгурцевой Татьяны 

Александровны...

Подготовил Евгений Арбенев
Фоторепортаж на сайте

http://www.coovoi.narod.ru 

в разделе «Новости»

Вести из местных 

организаций

Нижнетагиль-

ская ДРО ВОИ

«Концерт получился 

замечательный!» 

7 марта в Нижнетагильской ДРО ВОИ 

прошло праздничное мероприятие, по-

свящённое Международному женскому 

дню. За окном был обильный снегопад, 

но он не испортил тёплую и уютную 

обстановку праздника, который открыл 

председатель организации. 

Игорь Юрьевич поздравил милых 

дам — а они у нас самые красивые — и 

пожелал им всего наилучшего. Для муж-

чин женщина — это солнышко, нежное и 

ласковое! И поэтому он пожелал, чтобы 

возле каждой женщины был настоящий 

мужчина!

С концертной программой выступил 

клуб любителей музыки «Музыкальная 

шкатулка» из МАУ ДО ДДД ЮТ (руково-

дитель Островская Татьяна Николаевна). 

Душевные народные песни и песни раз-

ных лет про женщин сердечно порадова-

ли наших дам. Юные артисты впервые 

выступали у нас и очень волновались, 

но концерт получился замечательный. 

Большое спасибо артистам и их руко-

водителю!

Затем для гостей недавно создан-

ный дуэт «Неспокойные сердца» (По-

стоногов И. Ю. и Викол Н. Н.) исполнил 

песню «Незаконченный роман» (И. 

Крутой). Сольно Игорь Юрьевич испол-

нил песню М. Шуфутинского «Поздняя 

любовь». 

Наталья Николаевна Викол провела 

развлекательную программу, которая 

ещё больше подняла праздничное на-

строение. Гости принимали активное 

участие в конкурсах, а потом некоторые 

ещё пели и читали стихи. 

Чаепитие и танцы завершили празд-

ник. Каждая дама домой ушла с розой 

в руках.

Фотографии Татьяны Розиной

«Мы играем!»

Впервые 16 марта Нижнетагильская ДРО 

ВОИ для своих детей провела мероприя-

тие «Мы играем!». Пришедшие дети и 

родители (была и одна бабушка), вдо-

воль поиграли в настольные и подвиж-

ные игры. Кто-то играл в шашки, а кто-

то «ловил рыбу». Настольный баскетбол 

тоже пользовался спросом. Попытались 

посадить на «аэродром» самодельные 

самолёты, но это оказалось не так-то 

просто, даже для родителей. 

Провели мероприятие Елена Дми-

триевна Алексеева и Ольга Геннадьевна 

Хабибуллина, возглавляющие детский 

сектор. 

Общими усилиями накрыли столы и 

все вместе попили чай со сладостями. 

Каждый ребёнок получил по небольшой 

мягкой игрушке.

Расходились по домам с хорошим, 

весенним настроением. 

Всем спасибо! Каждая встреча для 

нас праздник! 

День именинника 

30 марта в клубе Нижнетагильской ДРО 

ВОИ прошёл День именинника (1 квар-

тал). Председатель организации И. Ю. 

Постоногов в этот солнечный мартов-

ский день поздравил всех ребят с днём 

рождения и пожелал здоровья, успехов 

в учёбе школьникам, весеннего настрое-

ния, а мамам и бабушкам, конечно же, 

терпения.

Казанцева Регина, давний друг на-

шей организации, провела для име-

нинников развлекательно-игровую 

программу, во время которой ребята 

участвовали в спортивных, музыкальных 

и развивающих конкурсах. Не остались в 

стороне и родители. Весело было всем. 

В клубе, который мы отремонтировали 

в прошлом году, витало праздничное 

настроение. 

Затем Наталья Викол провела с деть-

ми конкурс на меткость. Именинники, 

как бы прощаясь с зимой, ещё раз по-

кидали снежки. Пока ребята пили чай 

со сладостями, среди родителей про-

вели традиционный конкурс «Поймай 

удачу». Приз достался маме Дрынкина 

Арсения.

Каждому имениннику Игорь Юрьевич 

вручил подарок. 

Чаепития завершилось танцами. По 

домам расходились в прекрасном на-

строении.

Фотографии Татьяны Розиной

«Не юбилей, 

но дата серьёзная»

Нижнетагильской Дзержинской рай-

онной организации ВОИ в апреле ис-

полняется 34 года. Не юбилей, но дата 

серьёзная.

Мы — члены этой славной органи-

зации. Нам здесь нравится всё: отно-

шение к людям, множество различных 

экскурсий, внутренние мероприятия 

— праздники, выставки, соревнования 

и прочее.

Мы поздравляем председателя, 

Игоря Юрьевича Постоногова, членов 

правления и всех членов общества с 

днём рождения!

Желаем нашей организации процве-

тания, выполнения намеченных планов 

и новых идей, побольше внимания со 

стороны предпринимателей большого 

и малого бизнеса.

Игорю Юрьевичу и всем сотрудни-

кам — здоровья, благополучия, опти-

мизма и мужества для преодоления 

всех трудностей. Спасибо за вашу 

работу и заботу.

Мы — члены этой 

славной организации 

Нижнетагильская ДРО ВОИ

В областном 

правлении

Семинар 

и Пленум 

правления
Продолжение, начало в «Голосе на-

дежды» № 1 2023 г.

20–21 декабря 2022 года в «Маринс 

Парк Отель Екатеринбург» Свердловская 

областная региональная организация 

Общероссийской общественной органи-

зации «Всероссийское общество инвали-

дов» провела семинар и пленум правле-

ния. На семинаре выступили и ответили 

на вопросы участников семинара:

Заместитель министра социальной 

политики Свердловской области Федо-

сеева Оксана Борисовна, начальник 

отдела социальной политики МСП Лю-

бушкина Татьяна Леонидовна;

Руководитель-главный эксперт по 

медико-социальной эспертизе ФКУ «ГБ 

МСЭ по Свердловской области» Парпу-

ра Ирина Борисовна;

Начальник отдела специальных про-

грамм и трудоустройства граждан, ис-

пытывающих трудности в поиске работы 

Департамента по труду и занятости на-

селения Свердловской области Озорни-

на Ольга Геннадьевна;

Заместитель управляющего Сверд-

ловского регионального отделения 

Фонда социального страхования Фили-

порова Мария Андреевна и начальник 

отдела социальных программ Латышева 

Анжелика Аслановна;

Н а ч а л ь н и к  о т д е л а  с а н а т о р н о -

курортной и паллиативной помощи, 

реабилитации Министерства здравоох-

ранения Свердловской области Васи-

ленко Ирина Владимировна;

Прокурор отдела по надзору за со-

блюдением федерального законода-

тельства, прав и свобод граждан проку-

ратуры Свердловской области Рыжова 

Евгения Юрьевна.

Заместитель управляющего Сверд-

ловского регионального отделения 

Фонда социального страхования Фили-

порова Мария Андреевна: 

— Здравствуйте, уважаемые участни-

ки мероприятия! Владимир Васильевич, 

спасибо за столь высокую оценку работы 

Фонда, потому что вы нас отметили. Мы, 

коллеги, сейчас озвучим краткие итоги 

работы 2022 года и, естественно, рас-

скажем ещё раз про электронный серти-

фикат. Это наше нововведение, поэтому 

без этого мы не можем никак.

День именинника
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Конечно, главные, самые серьёзные 

изменения ждут нас в 23-м году. Вы 

уже видели, наверное, может, кто за-

метил, находясь на слайде, там напи-

сано «Фонд пенсионного и социального 

страхования». Да, коллеги уже написали 

нас в таком виде, то есть с 1 января 23 

года Фонд социального страхования и 

Пенсионный фонд объединяются, и ста-

новится одна организация, сокращённо 

«Социальный фонд России».

То есть все услуги двух фондов вы 

можете получить в одной организации, 

в рамках одного окна, и приём населе-

ния будет осуществляться в клиентских 

службах, в которых сейчас проходит 

приём Пенсионного фонда. То есть, 

если вы привыкли ходить, к примеру, 

в наши филиалы и представительства, 

то, коллеги, у нас не будет теперь ни 

филиалов, ни представительств, а будет 

общая клиентская служба, где все услу-

ги вы будете получать, но это кратко. 

Когда уже будет точное понимание 

по всем отраслям, естественно, инфор-

мация будет размещена и на сайтах, и 

до каждой общественной организации 

доведена. Почему говорю сейчас об 

этом? Потому что многие звонят и спра-

шивают: а куда идти? 

То есть по-прежнему у нас сохраня-

ется портал госуслуг как приоритетный 

подачи заявлений в электронном виде, 

когда не нужно никуда идти, не нужно 

нести оригиналы чеков, если вы подали 

на компенсацию через портал госуслуг. 

Естественно у вас сохраняется МФЦ 

(Многофункциональный центр), то есть 

там же можно подавать заявления. 

Коллеги, это кратко, а теперь уже не-

посредственно про нашу работу в 2022 

году. Значит, у нас в 2022 году существует 

три способа обеспечения инвалидов тех-

ническими средствами реабилитации. 

Первый способ — это когда отделе-

ние Фонда заключает государственный 

контракт путём закупок (44-й федераль-

ный закон), и в рамках государственного 

контракта выдается направление, и с 

этим направлением у нас получатель 

услуг обращается к поставщику и, есте-

ственно, получает средство реабилита-

ции в соответствии с направлением. Это 

вот тот массовый способ, который был у 

нас основной. 

Следующий способ — это компен-

сация, когда получатель услуг само-

стоятельно приобретает средство реа-

билитации и обращается за компенса-

цией расходов. В целом на обращение 

денежных средств уходит 30 дней на 

рассмотрение и 30 дней на выплату, и 

того — 60 дней. 

И новый способ — это именно элек-

тронный сертификат, и в соответствии 

с законодательством электронный сер-

тификат формируется в течение 5 дней. 

То есть большой приоритет здесь над 

компенсацией. 

Внизу там представлены циферки 

небольшие: 136 колясок — это у нас 

получатели услуг приобрели самостоя-

тельно, и 963 коляски — это то, что у 

нас прошло с помощью электронного 

сертификата. 

То есть вы видите, что очень пользу-

ется спросом электронный сертификат и, 

в частности, по позиции кресла-коляски, 

когда можно приобрести на ту сумму, 

которая заложена в сертификате, именно 

ту коляску, которую бы хотелось, а не ту 

коляску, которая у нас в рамках контракта 

— та единственная модель, которая у нас 

определена в наборе торгов. 

Кратко ещё озвучу сурдосредства, 

просто какие виды мы закупаем. По-

нятно, это вкладыши, слуховые аппара-

ты, сигнализаторы и, коллеги, как раз 

тоже вопрос был по сурдопереводу. 31 

тысяча часов у нас закуплено в 22-м 

году, то есть у нас было два контракта. 

Один контракт был по распоряжению 

правительства, когда определяется 

поставщик. Поставщик был определён 

— Всероссийское общество глухих. Со-

ответственно с ним у нас был заключён 

контракт, именно они оказывали услуги 

по сурдопереводу, и в рамках контракта 

предусмотрена, во-первых, вся терри-

тория — это Свердловская область, и 

даже есть указания на то, что сурдо-

переводчик должен выезжать к месту 

оказания услуг. 

Поэтому вот ваш вопрос про Верх-

нюю Салду мы записали, мы уточним, 

в чём заключается проблема, и почему 

там не были оказаны услуги. Потому что 

второй контракт — это уже была конку-

рентная процедура, и там тоже выиграло 

Всероссийское общество глухих. То 

есть по двум контрактам у нас была 

одна организация, которая должна была 

оказывать услуги в полном объёме. Мы 

получили письмо из прокуратуры как раз 

перед приходом на семинар, поэтому 

мы взяли на контроль для того, чтобы 

этот вопрос уже решить.

Ну, и уже непосредственно расскажу 

про сам электронный сертификат, если 

вдруг кто-то не все ньюансы знает. 

Электронный сертификат — это элек-

тронная запись в реестре, которая при-

вязывается к номеру вашей банковской 

карты платежной системы МИР. Един-

ственное условие, которое нужно для 

оформления электронного сертификата, 

это наличие действующей карты МИР 

от любого банка, который действует на 

территории Российской федерации. 

Что такое реестровая запись? Это 

та запись, которая содержит информа-

цию о праве получателя услуг, и будет 

обеспечена тем или иным средством 

реабилитации. На каждое средство 

реабилитации оформляется отдельный 

сертификат, то есть все эти серти-

фикаты могут быть записаны на одну 

карту МИР.

Что содержит, собственно говоря, 

этот электронный сертификат? Он со-

держит вид изделия, который заложен 

в электронный сертификат, количество. 

К примеру, если это средство ежеднев-

ного пользования, такие как подгузники, 

пеленки, они будут определены количе-

ственно поквартально. 

Дальше — это срок сертификата, 

то есть срок стандартный — это один 

год. В случае средств ежедневного 

пользования — это квартал. Срок сер-

тификата может быть меньше, если 

программа реабилитации является 

срочной. Тогда сертификат будет огра-

ничен её сроком. 

Ну, и самый главный момент — это 

предельная стоимость сертификата, то 

есть это та сумма денежных средств, 

которая у вас пойдёт за счёт средств 

федерального бюджета. А если средства 

реабилитации, которую вы выбрали, 

будет стоить дороже, то, естественно, 

вы вправе уже доплатить вот эту раз-

ницу из собственных средств. Тут вы 

уже можете доплатить любым удобным 

путём, то есть с этой же карты МИР, 

наличными средствами, это уже по ва-

шему желанию 

Если нет необходимости доплачи-

вать, то просто с вас спишется сумма 

сертификата. Если у вас оформле-

ны разные сертификаты, к примеру: 

кресло-коляска, трость, подгузники или, 

допустим, на кресла-коляски и трость, и 

вы купили даже меньше, чем стоимость 

сертификата, вот эти средства, которые 

остались, нельзя приплюсовать, на-

пример, к подгузникам либо к любым 

другим. Каждый сертификат — это от-

дельный вид, и ничего между собой не 

плюсуется. Ну, это важный момент, но 

это тоже имейте в виду. 

Что хотелось бы отметить? Вот за 

этот год у нас уже оформлено 5 389 

электронных сертификатов. Если коли-

чество людей, которые оформили, 1 210 

человек, понятно, что людей меньше, 

чем количество сертификатов, потому 

что оформляется на одного человека 

несколько сертификатов в зависимости 

от его предпочтений. 

И вот уже примерно 50 процентов 

у нас воспользовались электронным 

сертификатом. То есть они, мало того, 

что оформили сами электронный серти-

фикат, так ещё и обратились в торговую 

точку для того, чтобы средства реаби-

литации получить. Все остальные тоже 

так же планируют, поскольку сертификат 

действует год, поэтому есть возмож-

ность подумать, когда лучше желаете 

его реализовать. 

Сертификат можно оформить прак-

тически на все средства реабилитации. 

Единственным пока исключением явля-

ются протезно-ортопедические изделия. 

Это, главным образом, протезы, аппара-

ты, туторы, корсеты, в основном то, что 

изготавливается индивидуально. 

Будет разработан опредёленный 

порядок, как определять стоимость 

электронного сертификата по этим 

видам, и с 23 года, мы очень надеем-

ся, что эти виды войдут у нас как раз 

в электронный сертификат. Во всяком 

случае, нам это озвучили уже как дан-

ность, поэтому ждём, и таким образом у 

нас все средства можно будет оформить 

таким путем. 

Очень много к нам обращаются 

за электронными сертификатами по 

креслам-коляскам, но первая лиди-

рующая позиция у нас — ортопедиче-

ская обувь. 2 444 сертификата у нас 

оформлено именно по этой позиции. 

Во-первых, потому что много постав-

щиков, которые готовы предложить 

это изделие, и многие, в том числе из 

них, готовы предложить это изделие 

по цене сертификата, то есть когда не 

приходиться ничего доплачивать из соб-

ственных средств. Первый поставщик 

у нас, который подключился, это было 

протезно-ортопедическое предприятие, 

поэтому, естественно, у нас обувь вошла 

в лидирующую позицию. Тем не менее, 

вы видите, что и другие позиции тоже 

пользуются спросом.

Отдельно даже хочу выделить по-

зицию «слуховые аппараты» — 357 

электронных сертификатов. У нас очень 

приличная стоимость слухового аппа-

рата — примерно сейчас в районе 26 

тысяч рублей, то есть, имея сертификат 

на такую сумму, можно в торговой точке 

приобрести себе достойный слуховой 

аппарат. Ну, опять же, цифры я привожу 

примерные, потому что номинал серти-

фиката определяется на момент обра-

щения. И сейчас действует временный 

порядок, который введён в 22-м году, 

что будет браться тот контракт, оплата 

по которому прошла в рамках 60 дней с 

момента подачи заявления. 

То есть цена, допустим, если раз-

ница в обращении может быть даже 

день, цена за сертификат может быть 

разная. Берутся контракты не только 

Свердловской области но и Уральского 

федерального округа и Российской фе-

дерации в случае, если вот эти сроки, 

допустим, по нашим контрактам превы-

шены. У нас электронный сертификат 

набирает обороты, и вообще плани-

руется, что электронный сертификат 

полностью заменит компенсацию. То 

есть компенсация как вид обеспечения 

у нас уйдёт, и главным станет электрон-

ный сертификат, потому что это быстро, 

удобно и позволяет приобрести то, что 

нужно. Уже не зависит здесь от Фонда 

социального страхования и от постав-

щика, который в соответствии со своим 

графиком развозит товар. На слайде 

можно увидеть, что 15 поставщиков 

у нас подключились к электронному 

сертификату. Здесь важный момент в 

том, что не каждый поставщик может в 

Филипорова Мария Андреевна

Окончание на стр. 4
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Конкурс

Новое время — 

Новый символ
18 апреля 2023 года исполнился год, 

когда были объявлены победители кон-

курса на новый символ доступности, 

в котором участвовал и ваш покорный 

слуга — член Союза Дизайнеров Рос-

сии, главный редактор газеты «Голос 

надежды».

Имея богатый опыт разработки фир-

менных стилей и товарных знаков, я 

был вдохновлён словами Михаила Те-

рентьева, председателя ВОИ: «Сегодня 

привычный символ человека на коляске 

не отражает всех специальных потреб-

ностей в связи с инвалидностью. Воз-

можно ли найти унифицированный сим-

вол, понятный без перевода на родной 

язык — покажет конкурс». 

Приступая к проектированию нового 

символа доступности, я в полной мере 

оценил следующее высказывание Ми-

хаила Борисовича: «Хотелось бы, чтобы 

мы рассматривали инклюзию как созда-

ние доступной среды не для инвалидов, 

а для всех людей... Это касается не 

только физической доступности, но и 

доступности оказываемых услуг».

Для меня стало очевидным, что знак 

должен отражать гармоничное взаимо-

действие человека и среды. Эта задача 

могла быть решена с использованием 

единственного модуля, который вы-

страивал и среду, и человека. Безуслов-

но, только абсолютная оригинальность 

может дать жизнь этому унифицирован-

ному символу.

Итак, кратное описание нового сим-

вола доступности. Он представляет 

собой квадрат, образованный 49-ю ква-

дратиками. Десять из них символизиру-

ют жизнерадостного человека, который, 

вскинув руки, приветствует нас. Осталь-

ные 39 квадратиков образуют зелёный 

фон, символизирующий доступную сре-

ду. Создавая знак, я использовал свой 

любимый стиль «Минимализм».

12 апреля 2022 года состоялось засе-

дание жюри Международного конкурса 

по дизайну нового символа доступности. 

В ходе развернувшейся дискуссии было 

решено, что «нынешний международный 

символ (знак с инвалидной коляской) не 

нуждается в изменении». Это говорит о 

том, что победитель и призёры конкурса 

не создали приемлемый символ доступ-

ности.

Оценивая результаты конкурса, про-

шедшего год тому назад, я надеюсь, что 

Россия в состоянии провести собствен-

ный конкурс. И если ВОИ проведёт этот 

конкурс в год своего 35-летия, я буду 

счастлив вдвойне — в апреле испол-

нилось 30-летие моей деятельности в 

инвапрессе. 

Евгений Арбенев

Из почты

«Разум 

во всех его 

проявлениях»
Женя, привет! Узнал ваш бюджет и 

вспомнил, что у акционеров Газпрома, 

например, зарплата немалая, не срав-

нить с вашей. Так они ещё и премии 

получают немалые! И это мне не со-

всем понятно. Чем один homo sapiens 

отличается от другого? Самая насущ-

ная проблема у всех живых существ — 

еда и продление рода. Разум существа 

и занят этим. Потом все остальное. А 

человеку (кто-то?) вложил еще и разум 

фантазирующий. Зачем? Предвидеть 

будущее? Путешествовать во време-

ни? И зачем ему изучать окружающий 

мир? Зачем исследовать бескрай-

ний Космос и заглядывать в глубины 

микромира?

Ответа я не знаю. Но, когда бываю на 

улице, с удивлением иногда долго стою 

возле какого-нибудь громадного дерева, 

рассматриваю его ствол, кору, ветви, 

пытаюсь понять его жизнь, сравниваю 

со своей, мысленно разговариваю … С 

таким же удивлением летом долго (если 

есть такая возможность) наблюдаю за 

неутомимо и целеустремленно двигаю-

щимися под моими ногами муравьями. 

И тоже пытаюсь понять их жизнь. 

Конечно, дендрологи и мирмекологи 

всё это изучают и описывают. Но меня 

интересует некий инвариант, присущий 

всему живому (и не живому тоже). Нечто 

присущее всем формам жизни. Это — 

Разум, во всех его проявлениях.

Вот об одном потрясшем меня со-

бытии вспомнил. Дело было в Африке. 

Когда-то Великий Советский Союз на-

правил меня в составе группы препо-

давателей на работу в средние школы 

республики Замбия. Мы были тогда 

молоды, и было всё интересно.

Как-то я возвращался с фазенды 

знакомого англичанина. Дом его на-

ходился вдали от поселения, в котором 

проживали мы, преподаватели. Дорога 

предстояла длинная. Надо было пере-

сечь огромное пустынное поле. Когда я 

оказался посередине этого пустынного 

поля, надо мной в безоблачном небе 

вдруг образовались громадные тёмные 

облака и хлынул ливень. Это — Африка! 

Дожди бывают иногда такой силы, что 

могут сломать зонт. Раздались раска-

ты грома. Что делать? Укрыться негде 

— деревья были далеко. К тому же я 

вспомнил, что во время грозы под де-

ревьями стоять нельзя. А я — самая вы-

сокая точка на поле. Лечь на землю, как 

нас учили при прохождении курсов по 

гражданской обороне? Так кругом море 

воды и грязи. А надо сказать, что этот 

регион Африки самый грозоопасный 

в мире (об этом я узнал значительно 

позднее, когда к нам в институт приехал 

профессор, занимающийся изучением 

молний. Он рассказал о своей работе, 

об охоте за молниями, точнее о при-

влечении молний к регистрирующим 

приборам). 

Так я стоял минуты полторы в раз-

думьях, забыв о том, что в меня само-

го может попасть молния. Как вдруг 

впереди, метрах в восьми от меня, с 

громким шипеньем в землю вонзился 

огненный столб. Этот столб был тол-

щиной сантиметров двадцать. Видел, 

как разлетелись во все стороны брызги 

воды. Это было необычайное зрелище! 

Пока я стоял, очарованный молнией, с 

левой стороны сзади, на таком же рас-

стоянии от меня, вонзилась ещё одна 

молния. Страха почему-то не было. В 

голове появилась какая-то смутная и 

непонятная мысль. Я почувствовал, что 

со мной хотят познакомиться. Следом 

в землю вонзились ещё три молнии на 

тех же расстояниях, так что эти точки 

образовали вокруг меня пятиугольник. 

Мне показалось, что молнии таким об-

разом хотели познакомиться со мной 

и продемонстрировать свою красоту и 

могущество. И внушили мне, миролюби-

вому существу, что в данной ситуации их 

не следует бояться. В тот момент я осо-

знал, что существует Разум, отличный от 

человеческого. Я благодарен Им — Они 

обогатили мой разум.

И не надо искать контактов с мифи-

ческими инопланетянинами. Нас и так 

окружают всевозможные формы Все-

ленского Разума. Надо только научиться 

подключаться к ним. Что человечество 

и делает!

А что касается материальных благ, 

то была смоделирована ситуация, когда 

группе людей раздали этих благ поров-

ну. По истечении некоторого времени 

всё опять стало описываться нормальной 

кривой распределения. Кучка бедных, 

горстка богатых, а остальное — всякие 

прослойки. Таков неумолимый закон 

Природы! Человечеству ещё долго при-

дётся развиваться.

Владимир Чугунков

Евгений Арбенев. 

Новый символ доступности. Проект

Участники семинара СОО ВОИ

настоящий момент принять электронный 

сертификат, потому что у него должно 

быть оборудование, которое считает вот 

эту вашу запись о праве быть обеспе-

ченным средствами реабилитации. 

Практически все наши поставщики по 

госконтрактам, которые участвуют в про-

цедурах, подключились к этой системе. 

В принципе, круг расширяется, и торго-

вые точки у нас расположены не только 

в городе Екатеринбурге, у нас шесть го-

родов, где представлены такие торговые 

точки и, кроме того, у многих поставщи-

ков ещё есть выездной сервис, то есть, 

когда они приезжают на территорию и 

уже непосредственно выдают там свой 

товар. Особенно мы так практиковали: 

одна территория северного филиала 

— это город Серов, город Карпинск. 

Организовывали централизованно для 

того, чтобы у нас люди здесь и сейчас 

получили средства реабилитации.

Ещё упомяну о том, что у нас маркет-

плейс Ozon также подключился к приёму 

электронных сертификатов, и если вы 

видите там баннер сертификат ВЦ, зна-

чит, данный электронный сертификат 

вам нужно приобрести с использовани-

ем электронного сертификата. 

На слайде представлены как раз эти 

точки продаж со всеми координатами, 

поэтому можно всё будет тоже посмо-

треть. И ещё существует у Фонда так на-

зываемый каталог технических средств 

реабилитации, где вы можете посмо-

треть всю существующую номенклатуру 

по средствам реабилитации, там ссылка 

представлена. 

Так же на слайдах есть QR-код, кото-

рый позволяет вам включать мобильное 

приложение и посмотреть всё то, о чем 

я сейчас говорю. 

И вот совсем уже кратко: я уже озву-

чила тему санкура, количество путёвок 

у нас увеличивается, мы продолжаем 

закупать путёвки в санатории южного 

направления. Примерно у нас одна треть 

— это южное направление, примерно 

две тысячи путевок, в том числе у нас 

Краснодарский край, Ставропольский 

край и Республика Крым. 

В этом году, кстати, мы, как никог-

да, много закупили путёвок в Крым, 

несмотря на все обстоятельства, и у 

нас даже до сих пор идут заезды в эти 

регионы. Санатории Свердловской об-

ласти, конечно, преобладают — почти 

три тысячи путёвок, ну и другие регио-

ны. 1765 путёвок — это близлежащие: 

Челябинская область, Курганская об-

ласть, Пермский край. 

Ну вот, наверное, всё. Там дальше 

представлена уже разбивка по сана-

ториям. Всё не буду озвучивать, и так 

уже много времени. Поэтому, если есть 

вопросы, уважаемые участники, мы от-

ветим. 

Полный текст на сайте http://www.

coovoi.narod.ru в разделе «Полезная 

информация. Актуальные статьи».

Продолжение следует

Подготовил Евгений Арбенев


